
　　山都町長　梅田　穰　様

答　弁　者

NO. １ 町長

通潤橋の修復工事が始まった。今後 教育長

９ 番 担当課長

地震後の修復工事を含めて３年が経

観光客への説明が不足している。

通潤橋史料館に通潤橋の解説書等が

外国人観光客への対応策は

教育長

英語やプログラミング教育の将来性 担当課長

来年度から始まる英語やプログラミ

現場の教職員への配慮は出来ている

教育長

幼児期から高校までの教育相談を一 担当課長

３ 教育に関する相談窓口の一本化の提案

(１)

本化することを進めて欲しいが、実情

と対応を聞く。

(２)

ングの教科導入に対しての準備は進ん

でいるのか。

(３)

のか。（新しい教科へ対応するための

研修などの予算化など）

のではないか。

(５)

２ 来年度から始まる新教科への対応策は

(１)

や必要性についての教育方針を聞く。

過した。この間の経済への影響を検証

しているか。

(３)

対策を

(４)

置いてない。観光客への配慮に欠ける

１ 通潤橋修復に関すること

(１)

の見通しを改めて聞く。

吉 川 美 加 (２)

令和元年６月６日

記
質 問 議 員 質　　問　　事　　項

のとおり質問の通告がありましたので、通知します。

山都町議会議長　工藤　文範

令和元年 ６月 ６日 開会の令和元年第２回山都町議会定例会において、下記



答　弁　者質 問 議 員 質　　問　　事　　項

高齢者対応の包括支援センターと同

町長

閉校した御岳小学校の跡地について 教育長

町営グラウンドや体育施設の維持管

地域住民の貢献によって維持管理が(３)

なされている部分があるが、行政はこ

れに応えているか。

４ 町内に点在する施設の管理状況

(１)

の予定は

(２)

理体制は

(２)

様な「子育て包括支援センター」のよ

うな場所が必要では



答　弁　者

NO. ２

山都町では観光産業をどのようなも 町長

１ 番

第２次山都町総合計画におけるカク 担当課長

うな内容の施策か。また、その実績は

担当課長

推進」の実績は

担当課長

た、それらの改善計画は

担当課長

また、それらの改善計画は

町長

町長

観光施策は

担当課長

町長

どうすべきだと考えるか。

カクゴ④の中の「基本方針２ 定住 担当課長

漫画ワンピースの登場人物「麦わら(８)

のとして捉えているか。また、これか

ら先の観光産業をどうしていきたいか。

(２)

一般質問通告一覧表

体制の強化」とは、具体的にはどのよ

(３) 「基本施策２ 観光メニューづくりの

(４)

の一味」のメンバー像を建てる件や、

眞 原 誠

質 問 議 員 質　　問　　事　　項

１ 観光産業に対する政策について

(１)

ゴ②の中の「基本方針③「山の都」の

資源を活用した観光まちづくりの推進」

について、「基本施策１　観光の受入

「基本施策３　観光施設の維持、強

化」について、耐用年数を超えている、

或いは耐用年数内でも故障等で機能し

ていない施設、設備はどれほどか。ま

(５) 町内にある県や国の観光施設につい

て、改善の必要がある施設はあるか。

(６) 観光によって地域が得られる効果は

社会的にも経済的にも様々あるが、山都町

が期待する観光による効果とは何か。

(７) それらを実現するためのこれからの

聖火リレーのコースの件は、どちらも

山都町に誘致できなかった。誘致に向

けてどのような作業が行われたのか。

(９) 今後こういった地域間のコンペティ

ションに負けないようにするためには、

２ 定住の促進について

(１)



答　弁　者質 問 議 員 質　　問　　事　　項

境の整備」のこれまでの実績は

今後、「住環境の整備」はどのよう 担当課長

担当課長

の状態は

(３) 「基本施策２　空き家対策」につい

て、空き家バンクの登録状況と、物件

の促進」における「基本施策１ 住環

(２)

に進めていくか。



答　弁　者

NO. ３ 町長

町道維持工事の現状は 担当課長

５ 番 町道改良工事の現状は

町長

農林業の現状・課題・対策は 担当課長

ＴＰＰ発効による町の対策は

鳥獣被害の現状・被害対策は

町長

基本的な考えは 担当課長

今後の進め方は

(１)

(２)

(１)

(２)

(１)

(２)

(３)

(４)

２ 農林振興について

一般質問通告一覧表

耕作放棄地・所有者不明農地の対策は

３ 山都町グランドデザイン構想について

興 梠 誠

質 問 議 員 質　　問　　事　　項

１ 町道の現状について



答　弁　者

NO. ４ 町長

工事の進捗状況 担当課長

１３ 番 復旧の今後の見通しは

教育長

小中一貫教育とはどういうものか。 担当課長

仕組みとねらいは

今後の展望は

担当課長

各事業所の福利厚生の内容は

雇用人数

担当課長

町長

担当課長

文楽館前の駐車場は、現在の規模で

翁橋の再建の見通しは

災害時対応できる自動車道とは

蘇陽支所長

学校教育課長

地籍調査課長

税務住民課長

な説明を

(１)

(２)

(３)

３ 第三セクターについて

について

(２)

４ 蘇陽高校跡地について

５

(１)

民間が再利用すると聞いたが、具体的

６ 新任課長の抱負について

(１)

(２)

(３)

九州中央自動車道矢部インター開通後

藤 澤 和 生

質 問 議 員 質　　問　　事　　項

１ 農業、林業、災害について

(１)

(２)

一番に取り組む課題はなにか。

一般質問通告一覧表

対応できるか。

２ 小中一貫教育について



答　弁　者

NO. ５ 町長

各施設の平成３０年度経営状況につ 担当課長

２ 番 いて

指定管理者との管理運営に関する基

本協定書及び経営改善について

①　赤字経営を克服するための単年度

ごと、５年間の見通し等各管理者と

充分協議し、文書化することについ

て

②　経営者が代わったときのそれまで

の経営責任の在り方について

町長

高齢者の生きがいと健康づくり事業 担当課長

について

幸齢者はぴねすポイントについて

第三セクターについて

(１)

(２)

２ 介護予防事業について

一般質問通告一覧表

(１)

①　事業の捉え方と助成の配分について

(２)

②　地域格差をなくす方策について

西田由未子

質 問 議 員 質　　問　　事　　項

１



答　弁　者

NO. ６ 企画政策課長

４月の池袋暴走事故を始めとする高 福祉課長

４ 番 総務課長

免許自主返納補助金を企画されてい

この問題についての進展状況は

また、ふれあいバスを含めて今後の

農林振興課長

復旧状況はどうなっているか。

今後の対策はどうするか。

農林振興課長

有機農業協議会とはどういう組織な

このふたつの取り組みは、今後の山

山の都創造課長

道の駅のトイレの改修の予定はない 生涯学習課長

町長

通潤橋周辺、城山、五老ヶ滝、山荘

浜町町内の回遊を進める為にはどう

山都町全域の回遊はどう進めていく

長原の町営グラウンド周辺は多目的

の山の整備はどうなっているか。

のか。

グランドデザイン構想について４

都町の農業の発展に寄与すると思うが

どう考えているか。

(１)

(３)

するつもりか。

のか。

運動公園とすべきと思うがどう考えて

いるか。

(５)

(４)

(２)

(２)

３ 県の試験場跡地の利用とスマート農業

について

(１)

(２)

のか。

(３)

計画はどうなっているか。

２ 豪雨災害農地の復旧について

(１)

矢仁田秀典 えているか。

るようであるがその内容は

一般質問通告一覧表

(２)

質 問 議 員 質　　問　　事　　項

１ 高齢者の交通問題について

(１)

齢者の自動車運転事故についてどう考



答　弁　者質 問 議 員 質　　問　　事　　項

生涯学習課長

進捗状況はどうなっているか。 地籍調査課長

地籍調査をしなくて大丈夫か。 教育長

町長

山の都創造課長

新制度のふるさと納税に対してどう

取り組んでいくのか。

出品される人たちの意見が通りにく

いという意見があるがどうなっている

(１)

(２)

か。

(１)

(２)

(３) 山下泰裕記念館にする考えはないか。

６ ふるさと納税について

５ 新体育館建設について



答　弁　者

NO. ７

４年間の前半（２年）の反省と後半 町長

１２ 番 への取り組みの決意

担当課長

復旧・復興について 町長

発生状況と現状 担当課長

九州中央自動車道開通と町づくり 町長

①　観光客受入れについて 担当課長

②　観光拠点の施設の整備　　

③　町民の意識づくり

④　矢部、蘇陽間の計画について

主要地方道矢部阿蘇公園線の進捗状 担当課長

況について

町道について 町長

美里町との町境線について 担当課長

(３)

(２)

(１)

２８年度豪雨災害について

(１)

(２)

建設課・農林振興課・教育委員会関係

３ 道路網の整備について

２

一般質問通告一覧表

藤 川 憲 治

質 問 議 員 質　　問　　事　　項

１ 町政の指針、方向性について

(１)

(２) 三つの重点プロジェクトの進捗状況


